
《ロータリーソング》
◯　奉仕の理想

《ゲ ス ト 紹 介》
○　米山記念奨学生
　ヴ　ミン　クァンさん

《会 長 報 告》
「読み書きタブレット」
◆�　皆さん、こんにちは。各地で災害をもた
らした梅雨前線。もう、そろそろ、おさまっ
て欲しいと願うこの頃です。
　本日から82銀行の中村さんの後任とし
て、宮原さんが入会されました。大いに歓
迎致します。これから、宜しくお願い致し
ます。
さて、先日、テレビで50年前に熾烈を極め
た「カシオ」と「シャープ」の電卓戦争が
特集されました。高知の４人兄弟が死ぬほ
どの苦労をした末に勝ち抜いたカシオ物語
はすごいな、と思ったところです。そろば
んと、当時の計算機による「日米対抗試算
試合」の新聞記事を読んだことが、技術開
発を思い立った“きっかけ”だったそうであ
ります。

◆�　「数字」といえば、昔から「読み書きそ
ろばん」と言われました。私も４歳からス
ケート、小学校からは野球、などスポーツ
好きでしたが、とかく「勢い」がいいので
小学４年の時、親父にそろばん学校にも入

れられました。当時は「第１次そろばんブー
ム」で（今、第２次ブームと言われていま
す）、友達の半数が通っていました。たま
たま、同学年のＯ君が１年早くからやって
いて、かなり進んでいたので、火がつき、
その年、高校生に交じって３級から４、５
級を一気に受け「全部合格」。これが「そ
ろばん人生」の始まりでした。
　６年生の時には、長野市・蔵春閣で行わ
れた中部日本大会に、代表として諏訪から
大人に交じって出場、共に入賞したことも
あります。
２級からは「暗算」が加わったので、多く
の同期生は辞めてしまい、Ｏ君とともに相
次いで「１級」にも合格。地元の新聞に大
きく載ったものです。O君はその後、実業
高校に進み、珠算部キャプテンとして団体
で全国優勝を果たしました。今は、印刷会
社の経営を継いでいます。私は中学１年で、
そろばんを“卒業”、大学卒業後、新聞記者
の道に進みました。それぞれ道は違いまし
たが、今でも無二の親友です。

◆�　その「そろばん」に大きな変化がおきて
います。カシオの電卓はその第一次変革で
すが、現在は「ICT」（情報通信技術）、「AI」
（人口知能）革命に伴い、ビジネスは勿論、
学校現場にも大波が及んできました。授業
ではパソコン、タブレットやプロジェク
ター、電子黒板が当たり前。何やら、一般
の会社と同じ？と間違う程の変わりようで
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す。
　私の孫も小学、中学でのタブレットが本
格化。高校の宿題はタブレットが主流にな
りつつあるといいます。
　長野県議会でも今月初めタブレット導入
を検討する研究会を立ち上げました。
◆�　こうした動きは、10年ほど前から文部科
学省が基本方針を打ち出した「教育の情報
化に関する手引」検討会が発端。年間、
１,700億円もの投資。世界に負けないIT競
争強化の一環ですが、画一的な教育内容に
ならないか。犯罪などのリスクなど課題も
少なくありません。
　私も現役時代に早くからPCを持ちまし
たが、会社退任後の数年前からはシニア向
けの起業塾を開講。業種選定やパソコン等
ITの基礎だけでなく、こうしたリスク対策
にも力を入れております。これからは「読
み書きタブレット」とハッパをかけており
ます。
◆�　７月３日の初例会でも申し上げました
が、新年度は会員増強に備えて、「IT戦略」
も強化したい、と思っております。日頃の
ビジネスだけでなく、ロータリークラブな
どでも「IT」の“実地訓練”をしておけば、
大きな「財産」になるかも知れません。
　ただし、いくらITが進展しても「紙と鉛
筆」だけは残って欲しいと願うのですが…。
有難うございました。（了）

《幹 事 報 告》
○�　「信州アートサンタプロジェクト」のご
案内が届いております。詳細につきまして
は掲示板をご覧下さい。
○�　日本のロータリー100周年記念ピンバッ
ジのご案内が届いております。詳細につき
ましては、こちらも掲示板をご覧下さい。
　ご希望の方は７月末までに事務局までお
申込みをお願いします。
○�　次週17日の例会は祝日のある週の為休会
となりますので、お間違いのないようよろ
しくお願い申し上げます。

《出　席　報　告》
本　日 出　席 欠　席 出席率

会員数58名 28名 30名 48.27％
前々回　６月19日 訂正出席率　100％

《ニコニコボックス》
在　籍　賞：和田　博明君
◯　日曜日、文化学園の文化祭に行ってまい
りました。ファッションショーなどとても
中高校生のパワーを強く感じ感動しまし
た。インターアクトクラブも頑張ってまし
た。暑くなりそうです。水分補給しご自愛
ください。� 佐藤　忠幸君

◯�　微力ではありますが、岩本会長のもと頑
張ってまいります。一年間、よろしくお願
い致します。� 加藤　　潤君

◯　本日からお世話になりますが、宜しくお
願い致します。� 宮原　博之君

《委 員 会 報 告》
○　千野前年度幹事
ロータリー財団
　グローバル補助金　奨学金の申請　につ
いて続報ということで、ご報告させていた
だきます。

　長野市出身の池亀聡子（いけがめさとこ）
さんより　第2600地区に対して、この奨学
金への応募がありました。
　その後、５月下旬に　会員の土屋龍一郎
君からの紹介と地区奨学金担当者の要請が
あり、前年度理事会の協議　及び　面接を
行い、当クラブよりグローバル補助金の奨
学制度に申請を試みることにいたしました。
　ここまでは前年度の幹事報告でお知らせ
致しました。

　その後、マイロータリーに登録している
会員３名　篠田直前会長、土屋青少年奉仕
委員長、そして私、千野で、池亀聡子奨学
金プロジェクト委員会を編成しました。

　また、奨学生から、第6250地区に仲介を
要請し　マディソン　ウェストタウン・ミ
ドルトンロータリークラブに実施国、ホス



トクラブを引き受けて頂き、同様の委員会
を作って頂きました。

　ここからが大切な所ですが、他地区他ク
ラブでは通常半年掛けて行う手続きを１ヶ
月あまりで済ませ、締め切り２日前の６月
28日に申請を済ませることができました。

　ついては、奨学金受給できるのかの可否
は、分かりませんが８月上旬に渡米されま
す。
　池亀聡子さんを次回納涼会にお招きして
おりますので、会員の皆様には格段のご配
慮をお願い申し上げます。

○　土屋前年度ローターアクト担当
　前年度の長野東ローターアクトクラブの
決算について、先週の決算報告の際ご指摘
を頂きまして、その後会計監査を行いまし
た。篠田直前会長、千野前年度幹事、関口
前年度会計立ち合いの下、監査をいたしま
したが、適切に処理されていましたことを
ご報告いたします。
　現在ローターアクトの会員数は４名と少
なくなってきています。６年前は皆様のご
協力もあり十数名の会員がおりました。30
才以下の方を是非御出向頂ければと思って
おります。またお願いに伺いますが、よろ
しくお願いいたします。

《新 会 員 紹 介》
○　中山会員増強委員長
○　（株）八十二銀行
常務取締役
宮原　博之氏
（中村　孝君の後任）

《新 会 員 挨 拶》
○　宮原　博之君
　宮原でございます。今ほどご紹介頂いた
とおりですが、補足させて頂きますと、出
身は上田市で上田城跡公園から歩いて10分
ぐらいのところで生まれ育ちました。東御
市に自宅がございます。
　ロータリーの活動につきましては以前に

飯田支店に勤務しておりまして、飯田RC
に2年間在籍しておりました。
　それぞれロータリークラブも違うと思い
ますので、改めて勉強させて頂きながら、
一日も早く皆様のお仲間に入れていただけ
るよう尽力したいと思います。よろしくお
願いいたします。

《本日のプログラム》
◯　会員卓話
　和田　博明君
　「中部電力カーリング部世界を目指して！」



《ゲ ス ト 紹 介》
○　長野東ローターアクトクラブ
会長　大村　剛さん
幹事　山本　千尋さん
○　青少年交換留学生
田中　彩乃さん
ドリーナ・ボロスさん

《会　長　報　告》
○�　皆さん、今晩は。本日は待ちに待った納
涼会ですので、善光寺平を一望できる山の
上、アマンダンスカイにやって来ました。
ここで例会を行わせて頂きます。
　このところ、雨模様の日が続いておりま
したが、今夜は、ようやく天気も回復。こ
れを機に「梅雨明け」となれば、と期待し
ております。準備の皆様の強い“願望”が通
じたのでしょう。
　日曜日の７月21日には参院選。結果は皆
様ご承知の通リですが、毎回、低くなる投
票率がとても心配です。
　更に７月24日。来年の“今日”からは、い
よいよ東京オリンピックがスタートします。
その準備として１年前の今日は朝から東京
を中心に大規模な交通規制訓練が実施され
ております。パラオリンピックや救助、警
備体制の点検にも力が入ってきました。
　オリンピックスタジアム建設も着々と進
み、観戦チケットの販売も開始。旅行会社
などもこれから忙しくなりそうですね。
　さて、本日の納涼会には長野東ローター
アクトの皆様や、青少年交換留学生（受け
入れ、派遣）の方々も参加されます。
　令和新時代初めての納涼会です。料理は
もとより、この素晴らしい眺めを満喫しな
がら、今後のロータリー活動の在り方や、
新たな仕事のアイディアなどを大いに語り
あいましょう。
　「ロータリーは世界をつなぐ」　「ロータ
リーの魅力を広げよう」
　有難うございました。� （了）

《出　席　報　告》
本　日 出　席 欠　席 出席率

会員数58名 27名 31名 46.55％
前々回　７月３日 訂正出席率　78.43％

《ニコニコボックス》
◯　待ちに待った納涼会です。
　サービス委員会はじめ関係の皆様、準備
有難うございました。すばらしい眺めを満
喫しながら楽しくやりましょう
� 岩本　　弘君

◯　もうじき梅雨が明けそうです！
　グッドタイミングの納涼会ですネ。

� 横田　一尊君
◯�　今年度親睦担当を務めます。不慣れでご
迷惑をおかけするかも知れませんが、よろ
しくお願いします。� 森田　良平君

◯�　あつくなりました。本格的な夏をむかえ
ご自愛ください。� 佐藤　忠幸君

◯�　西の方から梅雨が明け始めました。これ
からいよいよ本格的夏を迎えます。熱中症
に気をつけて夏をのりきりましょう。

� 田中　宏昌君
◯�　都市対抗野球、本戦に出場しました長野
市代表「信越硬式野球クラブ」、残念なが
ら１回戦で敗退となりました。
　秋には、日本選手権大会がございます。
皆様、是非、応援よろしくお願い致します。
� 牧野　元拓君

《委 員 会 報 告》
◯　千野前年度幹事
　グローバル補助金の奨学金申請につい
て、結果が通知されました。残念ながら申
請は不承認となりました。理由は、マクロ
経済学がＲＩ重点分野の「地域社会と経済
発展」の要件に適合せず、発展途上国への
影響が限定的とのことでした。納涼会にお
招きした池亀聡子さんは本日おいでになり
ませんが、くれぐれも皆様によろしくと言
いつかっております。また、ホストクラブ
を引き受けていただいたマディソン・ウエ
ストタウン・ミドルトンＲＣが池亀さんに

令和元年７月24日　納涼会



連絡をくれまして、ロータリー財団への確
認申し立てをして頂いており、奨学金を受
けられなくても彼女をサポートするとの申
し出をしてくださりました。当クラブから
は会長、直前会長、会長エレクトの連名で、
申請協力の御礼と彼女のサポートをお願い
する書簡を池亀さんにお預けしています。
池亀さんは半年に１回程度帰国される見込
みなので、今はその機会に卓話をして頂い
て、皆様とお会いする機会を設けたいと思
うところでございます。
　昨年度末に慌ただしく申請となり大変お
騒がせし、ご支援を賜り感謝申し上げます。
以上、ご報告とさせて頂きます。

《本日のプログラム》
○　納涼会

《８月７日のプログラム》
○　クラブ年次総会
○　クラブフォーラム

《８月７日のメニュー》
◯　洋ランチ
・シーフードマリネとショートパスタ
・ミネストローネ
・ビーフカレーとサフランライス
・杏のフレンチかき氷風
・コーヒー

＝次週例会予告＝

《８月14日の例会》
○　お盆のため、休会

《８月21日のプログラム》
○　ゲスト卓話
長野県信濃美術館　東山魁夷館
　館長　松本　　透様

《８月21日のメニュー》
◯　和定食
・揚　物　�鶏唐揚げ　豆腐揚げ出し　�

オクラ　パプリカ　茄子�
大根おろし　生姜

・�刺　身　ちらし寿司（ネギトロとイクラ）
・食　事　�冷麦　薬味（茗荷　大葉　生姜�

七味）
・水菓子　西瓜　梨



司　　会：堀江　等君
開会挨拶：岩本会長
ご 挨 拶：青少年交換留学生　
　　　　　　田中　彩乃さん
　　　　　青少年交換留学生　
　　　　　　ドリーナ・ボロスさん
　　　　　長野東ローターアクトクラブ
　　　　　　会長　大村　剛さん
乾　　杯：原　徹爾君
ソングリーダー：稲玉　弘君
中 締 め：田中　清一君

場所：「アマンダンスカイ」
納涼会


